
令和７年２月 愛西市教育委員会 定例会 会議録 

 

開会日時  令和７年２月７日（金） 午前 １０時４７分 

閉会日時  令和７年２月７日（金） 午後  ０時０３分 

場  所  愛西市役所 北館２階 会議室２－１ 

 

 

 

■ 出席委員    教育長           河 野 正 輝 

          委 員           杉 方 南 衣 

          委 員           水 谷 朋 和 

委 員           大 竹 節 雄 

委 員           難 波 知 里 

    委 員           水 谷 芳 廣 

 

 

■ 説明のために出席した職員 

教育委員会  教育部長          佐 藤 博 之  

教育部次長         飯 田 裕 子 

学校教育課長        伊 藤 光 

学校教育主幹        伊 藤 昭 良 

生涯学習スポーツ課長    大 原 守 人 

 

 

■ 傍聴者     ２名 
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1 開会 

 

2 前回会議録の承認 

 

3 教育長挨拶 

 

4 議事 

（１）愛西市教育委員会後援名義使用について 

（２）令和７年度全国学力・学習状況調査について 

（３）GIGAスクール構想の現状と課題について 

（４）愛西市立小中学校適正規模等並びに老朽化対策について 

   ①回覧チラシについて 

   ②施策１．佐屋小学校の老朽化対策について（非公開） 

   ③施策５．永和中学校体育館の老朽化対策について（非公開） 

（５）令和７年度予算（案）について（非公開） 

（６）就学校の変更申請について（非公開） 

（７）その他 

 

5 その他 

 

6 閉会 
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（教育部長） 

 

 

（教育部長） 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

（学校教育課長） 

１．開会 

開会宣言する。 

 

２．前回会議録の承認 

先ほど皆様にご承認いただきました。続いて次第の３に移らせていただ

きます。教育長よりご報告をいただきます。 

 

３．教育長挨拶 

おはようございます。感染症については、インフルエンザで１１月、１

２月に市内１８小中学校中１校で１学級、１月に入ってからは１学校で

２学級が閉鎖という状況です。２月に入ってからは報告を受けておりま

せん。ただ、大寒波の到来で体調を崩して再びの流行が心配されるとこ

ろです。中学校３年生ですが、１月に私立の一般入試、昨日は公立推薦

入試を終えたところでございます。今後２６日から公立一般入試に挑ん

でいきます。無事万全な体調で受験勉強の成果が十分に発揮できるよう

頑張ってもらいたいと思います。小学校６年生については、次の４月に

開校する津島高等学校附属中学校や、開校２年目の清林館中学校への進

学の状況が家庭から小学校に報告されているところです。市内中学校の

１年生の学級数への影響が心配されているところでございます。さて、

学校の適正規模化等についてですが、令和６年度から１３年度を第Ⅰ期

とする愛西市立小中学校適正規模等並びに老朽化対策基本計画の初年度

が終わりに近づき、２月４日（火）には第３回佐屋小学校準備委員会が

開催されました。２月１０日（月）には A中学校（仮称）準備委員会、B

中学校（仮称）準備委員会のメンバーと事務局の計２６名で瀬戸市立に

じの丘学園の視察を行い、３月１９日（水）には第２回 A中学校（仮称）

準備委員会、３月２７日（木）には第２回 B 中学校（仮称）準備委員会

を予定しております。委員の皆様もオブザーバーとしての参加をよろし

くお願いいたします。市の総合教育会議が３月２６日（水）に開催され

ます。主な議題は、小中学校の適正規模等並びに老朽化対策について、

不登校の状況についてとなっております。本日はその他を含め、７つの

議事が用意されております。ご協議のほどよろしくお願いいたします。 

 

４．議事 

それでは議事に移らせていただきます。（１）愛西市教育委員会後援名義

使用について、説明をよろしくお願いいたします。 

 

（資料１－６「子どもと家族の未来を考えるマネー講座」より説明） 
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（生涯学習スポーツ課

長） 

 

【教育長】 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

（学校教育課主幹） 

 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

 

（事務局） 

 

【教育長】 

 

 

（教育委員） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

資料１－１から資料１－４まで、以前教育委員会にて承認されています

ので、継続して承認をお願いしたいと思っております。 

 

委員の皆様、ご質問、ご意見等がございましたら、よろしくお願いいた

します。 

 

≪全委員意見なし≫ 

 

それでは、ご承認いただけたということでよろしくお願いいたします。

続きまして、（２）令和７年度全国学力・学習状況調査について、説明を

よろしくお願いします。 

 

（資料２「令和７年度 全国学力・学習状況調査」より説明） 

 

何かご質問、ご意見等ございましたら、よろしくお願いいたします。 

 

≪全委員意見なし≫ 

 

続きまして、（３）「GIGA スクール構想の現状と課題について」につい

て、よりご説明をよろしくお願いいたします。 

 

（資料３「GIGAスクール構想の現状と課題について」より説明） 

 

それでは、ご質問、ご意見等ございましたら、よろしくお願いいたしま

す。 

 

学校訪問で見させていただく部分は一部でしかないですが、タブレット

を使った授業を沢山やっているかと思います。ローマ字入力で困ってい

るという意見があり、そこがかなり印象的でした。スピードの差はあり

ますが、ローマ字をきちんと入力できるようにしていただきたいと思い

ます。先生の指導によって若干の差があるかと思いますので、その辺り

の指導も行っていってほしいと思います。差がなるべく出ないようにし

た方が良いかと思います。ロイロノートの中でも進化しているかと思い

ますし、使い方もどんどん変わっていっているかと思いますので、その

辺りの順応も大事になってくるかと思います。 
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【教育長】 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

（教育委員） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

ローマ字入力、ローマ字の壁、先生方の指導についてご意見をいただき

ました。事務局よりご回答いただけますか。 

 

入力に関するスキルについては、中学年から目標として掲げています。

私立の学校だと思いますが、小学校１年生からローマ字入力をやってい

る学校があると聞いております。それが良いかどうかは判断できません

が、慣れていくことは大事なのではないかと思います。小さい時からロ

ーマ字を見ることでハードルが下がったり、遊びの中でローマ字に触れ

るということは効果があるのではないかと思います。ただ、iPad の使用

やローマ字入力はあくまでも手段であり、本質の目的を先生には認識し

ていただき、何でもかんでも iPadを使うということではなく、効果があ

る時や便利な時に使っていただくようにお願いしたいと思っておりま

す。入力は基本的な能力だと思いますので、使えば使うほど能力が上が

っていくのではないかと思いますので、どんどん使って慣れていただけ

れば良いかと思います。 

 

ありがとうございました。その他よろしいでしょうか。 

 

まず資料を見せていただきまして、１人１台のタブレット端末配置から

２年ですかね。非常に詳しい調査報告をまとめていただき、素晴らしい

と思いました。ただ、この資料をどのように活用していかれるかが気に

なりました。全教員に配布していただけるということですが、中々目を

通す時間がないのではないかと思いましたので、回答を要約し、事務局

からの回答もつけ、配布していただくのが良いのではないかと思いまし

た。回答について、６割くらいの回答率かと思います。回答の分析の部

分、小学校は低、中、高で分けられており、中学校は１、２、３年生で

分けられておりますが、それぞれの回答数がどのくらいかということが

気になりました。中学校２年生の回答は落ち込んでいる部分があります

が、回答数の問題なのかなとも思いましたので、その辺りが分かるとよ

いのではないかと思いました。貴重な調査報告ですので、出来るだけ使

いやすい形で配布していただけると有難いと思います。 

 

中学校２年生の落ち込みについては、次年度同じような調査を行うと、

もう少し分析ができるのではないかと思いました。表等の詳細なデータ

については、記載した方が分析しやすく、分かりやすいかと思いますの

でその辺りを改めたいと思います。 
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【教育長】 

 

（教育委員） 

 

 

 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

【教育長】 

 

 

（教育委員） 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

（学校教育課長） 

 

その他よろしいでしょうか。 

 

調査ありがとうございました。色々課題が見えてきたと思いますので、

出来る限り、課題の解消に向けて動いていただけると有難いと思います。

現在５名の ICT 支援員の方が週１回学校を回って見えるということです

が、先生方も大変ですので、もう少し支援員を増やすことはできないか

と思いますが、いかがでしょうか。 

 

予算の関係上難しいこともありますが、我々としては増やしたいと思っ

ております。 

 

様々な先生方より、支援員の方々が大活躍していただいているというお

声は聞いております。 

 

先日、中学生サミットでも SNSのモラルについてが取り上げられました

が、今回調査結果を見ていて、やはりモラルの部分が若干低いように感

じますので、力を入れて進めていただきたいと思います。 

 

愛西市の GIGAスクール構想の主題に、「デジタルの特徴、役割を理解し、

主体的に活用できる児童生徒を目指す。」という言葉があります。主体的

に活用するということは、子どもたち自身が良し悪しを分からないとい

けないですし、これによってどうなるかということも想定しなければな

らないと思います。モラルは重要な要素になってくると思います。その

辺り支援員も把握しておりますし、先生方も理解されているのではない

かと認識しております。今後力を入れていかなければならないと思って

おります。 

 

その他、よろしいでしょうか。 

 

≪その他委員意見なし≫ 

 

それでは次に進めさせていただきます。（４）愛西市立小中学校適正規模

等並びに老朽化対策についての①回覧チラシについて、事務局より説明

をお願いします。 

 

（資料４「愛西市立小中学校適正規模等並びに老朽化対策について」よ

り説明） 
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【教育長】 

 

（教育委員） 

 

（学校教育課長） 

 

 

（教育委員） 

 

（学校教育課長） 

 

 

（教育部長） 

 

 

 

 

（教育委員） 

 

（教育部長） 

 

【教育長】 

 

（教育委員） 

 

 

（学校教育課長） 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

 

 

ご意見、ご質問等ございますでしょうか。 

 

回覧チラシについての質問は毎月どのくらいきているのでしょうか。 

 

質問はきておりません。公募委員になられた方より質問をいただきまし

て、このような形で掲載させていただいております。 

 

今後もいただいた質問はこのように掲載していくのでしょうか。 

 

質問にもよるかと思いますが、新たな質問をいただいた場合は掲載する

かどうか検討していくことになるかと思います。 

 

「愛西市教育委員会からのお知らせ」については、教育委員会と市長部

局が協議をさせていただいた内容をもってお知らせを発行しておりま

す。協議を踏まえたお知らせの内容ということでご理解いただきたいと

思います。 

 

質問に答えるようなコーナーがあると良いかなと思いました。 

 

今後の参考にさせていただきます。ありがとうございます。 

 

その他よろしいでしょうか。 

 

準備委員会の意見も取り入れて、こういった Q&Aを作ったということで

よろしいでしょうか。 

 

準備委員会の中でいただいた質問ではありません。 

 

準備委員会の公募委員と会議の中ではなく、お話しをしました。その際

に「一体何かどこまで決まっているか、皆さん知らないよ。」と教えてい

ただきました。事務局として周知が足りていないということが分かりま

した。これは良くないということで、どこまで決まっている事なのかに

ついての回答、また、これまでにいただいたご意見もございましたので、

そういった意見に対する回答を掲載するということで、市長部局とも協

議の上決定しました。 
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（教育委員） 

 

 

（事務局） 

 

【教育長】 

 

（教育委員） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

（教育部長） 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

準備委員会で出た意見を掲載するということも良いのではないかと思い

ました。 

 

今後検討していきたいと思います。 

 

その他よろしいでしょうか。 

 

今お話しがありましたが、私達が想像しているより市民の方が知らない

情報が多いと思います。ちょうど先日、小学生のお子さんをもつ保護者

の方から、「今の３年生から中学校は合併するんだよね。」ということを

言われました。２.３年後には合併がありうると捉えられている方が意外

と多いと思います。すぐに中学校が再編するという噂が先行していると

いう状況で、チラシの表面の「時期については決まっておりません。」と

いう部分が良いのか悪いのか、と思います。もう少し具体的に、このく

らいの時期に再編するということが分かると良いのではないかと思いま

す。混乱されているお母さんがいらっしゃるので、安心されるのではな

いかと思います。 

 

以前、令和５年３月に素案を出させていただき、その中に何年度予定と

いう具体的な数字を入れて公表しました。その予定からは現在変わって

おりますが、予定という言葉があっても数字のインパクトが大きく、今

でも「この年に再編するんだよね。」と言われることがあります。そうい

った部分が中々具体的な数字が出せない理由でもあります。決まってい

ない部分をどのようにお知らせするかが正直悩むところであります。 

 

財源の確保並びに業務量への対応において、教育委員会として決定する

ことが難しいということでご理解いただきたいと思います。昨今の新し

く改築した小学校だと、５０億程度かかっております。１２月議会でも

このようにお話しさせていただいている状況で、今もその状況は変わっ

ておりません。 

 

その他よろしいでしょうか。 

 

≪その他委員意見なし≫ 

 

それでは、（４）愛西市立小中学校適正規模等並びに老朽化対策について

の②施策１.佐屋小学校の老朽化対策について、③施策５．永和中学校体



 8 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

（教育部長） 

 

【教育長】 

 

 

（教育部長） 

 

 

 

（教育部長） 

育館の老朽化対策について、（５）令和７年度予算（案）について、（６）

就学校の変更申請について、につきましては、地方教育行政の組織およ

び運営に関する法律第１４条第７項のただし書きに基づき、率直な意見

交換、意思決定、中立性等から公開することが適当でないと判断するこ

とから非公開とすると考えます。同法第１４条第８項に基づき、可否を

とります。非公開に賛成の方は挙手をお願いします。 

 

≪全委員挙手≫ 

 

挙手の結果、出席者の３分の２以上の多数でしたので、非公開とします。

傍聴人の方は申し訳ございませんが、退出をお願いいたします。 

 

（傍聴人２名退出） 

 

 

（傍聴人２名 待機場に不在） 

 

続いて（５）その他、事務局より説明をお願いします。 

 

事務局からは特にありません。 

 

それでは、議事は以上になります。 

 

５．その他 

次第の５.その他に移ります。次回の定例教育委員会は、令和７年３月１

４日金曜日１０時３０分から予定しております。 

 

６．閉会 

閉会宣言する。 

 


